

**Aus der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 29.04.2025**

Unter dem Tagesordnungspunkt **Bürgerfragestunde** bedankte sich Frau Brigitta Marquart-Schad als 1. Vorsitzende der Initiative Gedenkstätte Eckerwald e.V. für die Gastfreundschaft der Gemeinde Deilingen am Sonntag, dem 13.04.2025. Eine Gruppe von interessierten Bürgern aus ganz Baden-Württemberg hat sich an diesem Tag auf die Spuren der KZ-Häftlinge auf ihrem Todesmarsch vom Konzentrationslager Schörzingen auf 3 Etappen bis nach Meßkirch gemacht. Bürgermeister Albin Ragg empfing die Gäste im Rathaus unserer Gemeinde. Herr Dr. Franz Karl Weiß und Frau Gisela Meicht berichteten als Zeitzeugen von ihrer prägenden Begegnung mit den geschundenen und ausgehungerten Häftlingen, die auf ihrem Todesmarsch durch Deilingen für einen kurzen Zeitraum im Pfarrgarten in der Kirchstraße interniert waren. Die Sankt Martinsfeier des Kindergartens Sankt Vinzenz ist für den Sonntag, 09.11.2025 geplant. Der jährlich wiederkehrende Gedenktag des heiligen St. Martin ist der 11. November. Der 9. November ist ein trauriger Tag in der deutschen Geschichte. In der Nacht vom 9. auf den 10. November 1938 organisierten SA-Truppen und Angehörige der SS gewalttätige Übergriffe auf die jüdische Bevölkerung. Etwa 7.500 jüdische Geschäfte wurden zerstört, über 1.200 Synagogen niedergebrannt, sowie zahllose Wohnungen verwüstet. 91 Juden wurden erschlagen, niedergestochen oder zu Tode geprügelt. Die Sankt Martinsfeier des Kindergartens sollte nicht an diesem Tag der Gewalt gegen die jüdische Bevölkerung, sondern am 11.11.2025 stattfinden. Der Bürgermeister wird diesen Wunsch in die Jahresplanung 2025 des Kindergartens St. Vinzenz einbringen.

**Antrag des Sportvereins auf Investitionsförderung zur Erneuerung der Flutlichtanlage mit LED-Technik auf dem Sportplatz im Jahr 2026**

Unser Sportverein möchte die bestehende, sehr energieintensive Flutlichtanlage auf dem Sportplatz erneuern. Die bisherigen Halogenstrahler sollen abgebaut und durch neue Strahler mit LED-Technik ersetzt werden. Das Projekt Flutlichtanlage soll im Jahr 2026 auch mit Hilfe eines Zuschusses des Württembergischen Landessportbundes (WLSB), durch Spenden, sowie einer anteiligen Finanzierung des Sportvereins realisiert werden. Der Sportverein wünscht sich von der Gemeinde eine Investitionsförderung in Höhe von 25% der Baukosten von ca. 60.000 €. Der Gemeinderat beschloss ab dem Jahr 2026 Anträge der Vereine und Organisationen auf Investitionsförderung an die Gemeinde (Investitionen in Vereinsheime, Gebäude, Uniformen und Ausrüstung) in Höhe eines Drittels der nachgewiesenen Kosten zu fördern. Auf seinen Antrag vom 18.02.2025 erhält der Sportverein für die Erneuerung der Flutlichtanlage auf dem Sportplatz eine Investitionsförderung in Höhe von einem Drittel der nachgewiesenen Kosten.

**Antrag aus dem Gemeinderat, Bekanntgaben**

Herr Gemeinderat Dr. Harald Kuolt hat darum gebeten, über das Thema Schulsozialarbeit/ Sozialkompetenz unserer Grundschüler im Gemeinderat zu diskutieren und das weitere Vorgehen zu beraten. Aus Sicht der Grundschule und auch von Eltern wird das Thema Sozialkompetenz bei Schülern als wichtig erachtet. Teilweise werden von Eltern in Zusammenarbeit mit der Schule schon Schlaufuchskurse zur Gewaltprävention an Schulen und in Kindergärten organisiert, die dann von einer geschulten Fachkraft gehalten und anhand von Rollenspielen auch schon mit Grundschulkindern durchgespielt werden. Aus der Mitte des Gemeinderats wird es begrüßt, dass dieses Thema im Gemeinderat besprochen wird. Eine Vielzahl

unserer Schüler zeigt ein gutes Sozialverhalten, bei einzelnen Schülern ist das Sozialverhalten jedoch verbesserungsfähig. Ein wesentlicher Baustein zu diesem Thema ist die Erziehungsarbeit der Eltern. Das Land Baden-Württemberg erarbeitet aktuell ein neues Förderprogramm für Schulsozialarbeit für das Schuljahr 2025/2026. Dieses angekündigte neue Förderprogramm ist noch nicht veröffentlicht worden, sodass auch noch keine Anträge auf eine Förderung von Schulsozialarbeit durch die Gemeinden/Schulträger für das neue Schuljahr gestellt werden können.

Die Verwaltung wird vom Gemeinderat beauftragt, zusammen mit der Grundschule und den Eltern den Bedarf an Schulsozialarbeit zu ermitteln und das Ergebnis im Gemeinderat vorzustellen. Danach entscheidet der Gemeinderat über das weitere Vorgehen zu diesem Thema.

### **Die Gemeinde Deilingen erhält vom Land Baden-Württemberg eine Förderung zur nachhaltigen Modernisierung von ländlichen Wegen in Höhe von 30.000 €**

Die Gemeinde Deilingen erhält für die Modernisierung der beiden landwirtschaftlichen Wege (Kälbergassenweg, Vordere Seite) auf eine Länge von etwa 1000 m vom Land Baden-Württemberg eine Investitionsförderung in Höhe von 30.000 €. Bürgermeister Albin Ragg durfte am 09.04.2025 aus der Hand von Herrn Minister Peter Hauk, MdL im Haus der Abgeordneten in Stuttgart den Förderbescheid entgegennehmen

### **Fertigstellung des Lebensmittelmarktes (Netto) mit Bäckereifiliale und Café der Meisterbäckerei Schneckenburger**

Die Eröffnung des Lebensmittelmarktes (NETTO) mit Bäckereifiliale der Meisterbäckerei Schneckenburger ist für Montag, den 07.07.2025 geplant.

### **Polizeiliche Kriminalstatistik für das Jahr 2024**

Die Straftaten sind gegenüber dem Vorjahr von 22 auf 27 gestiegen. Die Aufklärungsquote sank von 13 Fällen im Jahr 2023 auf 10 Fälle im Jahr 2024. Damit ist die Aufklärungsquote in unserer Gemeinde im Landesvergleich unterdurchschnittlich. Die Sexualdelikte sanken von 1 auf den Wert 0. Auch die Körperverletzungsdelikte sanken von 7 auf 2. Die Diebstahlsdelikte nahmen von 4 im Jahr 2023 auf 10 im Jahr 2024 zu. Auch die Betrugsdelikte nahmen von 0 im Jahr 2023 auf 7 im Jahr 2024 zu. Hier dürfte der Internethandel eine Rolle spielen. Es reduzierten sich auch die Sachbeschädigungsdelikte von 8 im Vorjahr auf 7 im Jahr 2024. Bei den Rauschgiftdelikten blieb die Zahlen gleich, es blieb bei 1 Fall. Die Zahl der Tatverdächtigen ging von 14 im Jahr 2023 auf 11 im Jahr 2024 zurück. Die Zahl der erwachsenen Tatverdächtigen stieg von 6 im Jahr 2023 auf 10 im Jahr 2024. Die Zahl der Tatverdächtigen unter 21 Jahren, sank von 8 im Jahr 2023 auf 1 im Jahr 2024, was erfreulich ist. Die Zahl der Tatverdächtigen Kinder- und Jugendlichen bis 18 Jahre reduzierte sich sogar auf 0, was ebenfalls erfreulich ist.

### **Amtseinsetzung des wiedergewählten Bürgermeisters Albin Ragg**

Im Mitteilungsblatt vom 11.04.2025 wurde das Ergebnis der Wahl des Bürgermeisters vom 06.04.2025 öffentlich bekanntgemacht. Das Kommunalamt des Landkreises Tuttlingen hat die vorgelegten Wahlunterlagen zur Wahl des hauptamtlichen Bürgermeisters der Gemeinde Deilingen am 06.04.2025 geprüft. Mit Wahlprüfungsbescheid vom 23 April 2025 wurde die Wahl des hauptamtlichen Bürgermeisters der Gemeinde Deilingen am 06.04.2025 für gültig erklärt. Von den abgegebenen 947 Stimmen entfielen auf den Bewerber Albin Ragg insgesamt 632 Stimmen. Er hat damit mehr als die Hälfte der abgegebenen gültigen Stimmen erhalten und ist gemäß § 45 Abs. 1 Gemeindeordnung zum hauptamtlichen Bürgermeister der Gemeinde Deilingen auf die Dauer von weiteren 8 Jahren gewählt. Einsprüche gegen

die Bürgermeisterwahl sind bis zum Ablauf der Einspruchsfrist nach § 31 Abs. 1 Kommunalwahlgesetz nicht eingegangen. Der wiedergewählte Bürgermeister, Herr Albin Ragg, ist gemäß § 42 Abs. 6 der Gemeindeordnung Baden-Württemberg durch ein vom Gemeinderat gewähltes Mitglied in öffentlicher Sitzung im Namen des Gemeinderats zu verpflichten.

Die Amtseinsetzung mit Verpflichtung des wiedergewählten Bürgermeisters findet im Rahmen einer öffentlichen Gemeinderatssitzung am Mittwoch, dem 04.06.2025 um 19 Uhr in der Sport- und Gemeindehalle statt. Die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde sind herzlich zur Teilnahme eingeladen.